

NACIONAL

SERVICIOS

Relacionan lluvias con número de casos

Índices de epidemia en cuatro departamentos

Las zonas paracentral y oriental del país reportan un incremento considerable de casos de dengue en el último mes. Salud no descarta una emergencia nacional

MARIO AMAYA
El Diario de Hoy

Cuscatlán, lugar de joyas y collares, no está en la declarada zona epidémica de dengue; sin embargo, con una tasa de incidencia de 49 casos por cada cien mil habitantes se puede decir que "se le ha ido de las manos" al Ministerio de Salud.

Cuando hace más de un mes se declaró la emergencia en los departamentos de San Salvador, Santa Ana y La Libertad, la tasa media de incidencia era de 16. Por

yo a Cabanas, departamento que superaba ese valor.

En la actualidad, cinco departamentos más, además de estos, superan ese valor, registro del repunte del dengue y tendencia de la enfermedad en las últimas semanas.

En ese sentido, Ahuachapán registra una tasa de 30. Le sigue de cerca Chalatenango, San Vicente y La Paz como los "nuevos" focos de dengue (ver cuadro).

El ministro de Salud, José López Beltrán, dirigió el lunes su atención hacia la zona oriental, que hasta hace un mes estaba libre de casos. Sin embargo, en la última semana, en departamentos como San Miguel se han confirmado 14 casos de dengue.

Por esta razón, las autoridades estudian la posibili-

dad de decretar epidemia nacional de dengue, basado en el imparable número de casos reportados en las últimas semanas.

"En el pasado, el problema en oriente prácticamente no existía (dengue), pero ya se está extendiendo hacia el oriente... no nos podemos dar el lujo de levantar el estado de emergencia porque se nos va a disparar nuevamente", manifestó Beltrán.

A este incremento del padecimiento se suma el índice de infestación larvaria que, según el Ministro de

Salud, continúa

en el nueve por ciento.

"Hemos insistido que un índice de infestación del 4 por ciento es lo que consideramos manejable...", subrayó.

Lluvias

Según los estudios de Salud, la entrada de la época lluviosa ocasionaría un incremento de pacientes con la fase hemorrágica de la enfermedad.

Existe una correlación muy fuerte entre el nivel de lluvia y el número de casos, por lo que en los meses de agosto y septiembre podrían producirse una mayor cantidad de estos...", según López Beltrán.

El funcionario sostuvo ayer una reunión con el personal del ministerio especializado en tema del dengue.

Por esta razón, las autoridades estudian la posibili-



ALERTA POR DENGUE

Zonas más afectadas

La tasa de incidencia mide el número de casos de dengue confirmados por cada cien mil habitantes. Varios departamentos han aumentado esta tasa en la última semana.

DEPARTAMENTO	T. INCIDENCIA
Cuscatlán	49.9
Ahuachapán	39.7
Chalatenango	26.1
San Vicente	19.4
La Paz	16.2
Usulután	15.3
San Miguel	11.4
La Unión	10.2

FUENTE: LABORATORIO CENTRAL MSP&S



El comportamiento del dengue, además del incremento de casos, muestra su desplazamiento a otros departamentos.



Juan José Alas, especialista en Terapéutica Homeopática, señala las virtudes de este tipo de tratamiento.

Homeopatía, tratamiento para dengue

Medicina homeopática es una alternativa que sólo utiliza sustancias naturales

MARIO POSADA
El Diario de Hoy

ciplina médica que consiste en administrar al enfermo en dosis pequeñas, casi ínfimas, sustancias cuyos síntomas toxicológicos o experimentales sobre individuos sanos, son semejantes a los que presenta el enfermo".

En otras palabras, se estaría hablando de atacar cualquier tipo de enfermedad con los mismos factores que la producen, sólo que administrados en muy pequeñas cantidades y adecuadamente recetados por especialistas.

Complementaria

Alas muestra un poco de reserva al hablar de los medicamentos utilizados por la medicina homeopática, al explicar que "en el país no se cuenta con el conocimiento adecuado entre los demás médicos para hablar acerca de esto".

El galeno es enfático al decir que la homeopatía no está reñida ni con la medicina allopática (tradicional), ni mucho menos con la naturopatista. Usted tiene que saber que la homeopatía utiliza sólo elementos naturales.

El médico explica que la homeopatía "es una dis-

Centroamérica enfrenta peor enemigo de la salud

EL DIARIO DE HOY

Hace escasas horas llegaron a Honduras un refuerzo de 25 médicos procedentes de Cuba para ayudar a combatir la epidemia de dengue que afecta a este país desde hace varios meses.

En El Salvador y, en concreto, en las instalaciones del hospital de Niños Benjamín Bloom estuvo presente el especialista mexicano Guadalupe Martínez, luego de que hace un mes se despidiera de este país y, en teoría, no contará con regresar... tan pronto.

Después de varias semanas de epidemia en el país, la epidemia lejos de mermar, tiende a expandirse a la zona oriental. En Honduras, ya no son Tegucigalpa y San Pedro Sula las zonas afectadas por el dengue.

Las últimas estadísticas refle-

jan que este mal afecta a 10 de los 18 departamentos. Los casos de dengue hemorrágico, con respecto al año anterior, superan el mil trescientos por ciento.

Costa Rica y Panamá guardan silencio, pero eso no significa que estén mejor.

En este último país se han aislado las cuatro cepas del virus del dengue, un "cocktail" que puede disparar los casos susceptibles de dengue hemorrágico en un futuro.

De norte a sur y de este a oeste, Centroamérica vive atenazado por un enemigo común: el dengue.